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傑志挫傑志挫44..2525SCSC劃上今季句號劃上今季句號
香港文匯報訊（記者 郭正

謙）亞協盃傑志以勝利謝幕！
主場出擊的傑志憑藉費蘭度一
箭定江山，以1：0擊敗4.25SC
打破對方不敗身，以一場漂亮
勝仗為今季劃上句號。
面對賽前全勝的4.25SC，傑

志今場派出鄭展龍及羅梓駿兩
名年輕球員上陣，雖然今仗只
屬例行公事，不過開賽早段雙
方仍然踢得非常謹慎，以控球
在腳為主未有太多起腳機會，
直至完半場前今場表現活躍的

費蘭度終於打破僵局，擺脫對
方守衛後勁射破網成1：0。
換邊後傑志再有黃金機會，

可惜費蘭度單刀埋門被對手門
將救出，其後4.25SC奮力反撲
佔據主動，不斷利用兩翼側擊
製造威脅，幸好傑志防線今場
發揮穩定，成功守住1：0勝果
至完場，雖然最終未能出線，
不過能夠打破 4.25SC不敗金
身，總算為球隊挽回面子。另
外和富大埔則以 1：1打和航
源。

終場哨響後，當意大利歡呼着
屬於她們的歷史時刻時，中

國女足姑娘們低頭走向場地中央，
她們和球證團隊握手後又走向場
邊。有人哭了，有人呆呆站着，有
人默默擁抱。
在死亡之組中以第3名出線，從而

在16強避開強大的美國，躋身實力
相對較弱的下半區，但卻依然被意
大利擋在8強門外。殺入16強，踢
過四場比賽，一個入球三個失球，
這是中國女足在本屆盃賽交出的成
績。此前中國女足在參加過的6屆盃
賽上均晉級8強。
「出征世界盃時就希望自己不要

留有遺憾，但還是沒能走到盡
頭。」本屆盃賽為中國隊攻入唯一
一個入球的李影在混採區中一度哽
咽。「四年時間過得好快，很想很
想走到最後，但是很可惜、很遺
憾、很難過。」
在這場關鍵的16強賽上，中國女足

顯然是場面佔優的一方。全場20腳射
門、9次角球進攻、51%控球率、
75%傳球準確率，但這組數據卻沒能
換來更好的結局。16腳射門、0次角
球進攻、49%控球率、64%傳球準確
率的意大利以兩球淨勝笑到最後。
四年前在加拿大，同樣和李影站

在一起的還有吳海燕。四年前8強賽
中國女足0：1憾負美國，吳海燕一
直說着遺憾，四年之後這樣的遺憾
還是未能彌補。
當她的隊友在混採區含淚婉拒媒

體記者的採訪時，這位中國女足的
當家隊長不得不站出來接受訪問。
儘管她從終場哨響的一刻就開始紅
着眼，儘管她每接受一波記者採訪

都要流一次淚。「還是遺憾吧，但
我覺得也是美好的，我們確實也留
下了一些東西。」說着說着吳海燕
又流淚了。「這屆比賽我們想體現
出來團隊足球精神，想慢慢呈獻給
大家，但還是很遺憾。」
冷靜回顧這場比賽，吳海燕說，

我們的防守做得還不夠好，讓對手
抓住了機會；進攻中做得不夠耐
心，門前把握機會能力還需要提
高。
吳海燕曾說，四年前大家都很年
輕，但如今再次站在世界盃賽場
上，可能就是最後一次了。「第一
次參加世界盃還是懵懵懂懂，第二
次會有記憶更深刻的東西，會更珍
惜，但確實是更遺憾了。」說完這
句話，吳海燕沒能控制住眼淚，轉
身離開了混採區。
很想很想走到最後的還有首次參

加世界盃的門將彭詩夢。在對陣西
班牙的生死戰中，彭詩夢一戰成
名，面對西班牙隊的瘋狂射門，她
多次成功撲救，幫助中國隊如願以
償地逼平對手，拿到1分，她也不出
意外地當選為全場最佳球員。
原本就比較羞澀的彭詩夢賽後不

斷哽咽，她緩了好一會才說：「大
家打得都很好，我們也做了很多準
備，已經盡了全力，但結果很遺
憾。」
走過混採區，遺憾和不甘寫滿了
每一名中國女足姑娘的臉。當女足
姑娘們收拾行李登上大巴時，莫松
球場停車場外有不少中國球迷在等
待她們經過。他們拿着五星紅旗，
高唱着《歌唱祖國》，送別含淚的
中國女足姑娘。 ■中新社

在法國南部城市蒙彼利埃莫松球場的30度高溫下，人們

見證了意大利女足以兩球淨勝中國女足，時隔28年重返世

界盃8強；至於中國女足第一次在世界盃賽場上無緣8強。

香港文匯報訊香港棍網球總會派出男子及
女子代表隊出戰6月22至29日，在韓國慶州
市舉行的亞太棍網球錦標賽。其中女子組的
首輪小組賽為2021年女子世界盃的外圍賽，
港隊分別以9：3及16：4擊敗中國台北、中
國，面對實力最高的韓國則以8：16見負，
以2勝1負贏得女子世界盃參賽席位。
亞太棍網球錦標賽共有6支女子隊參賽，
除了世界排名前10、兩隊已獲得世界盃資格
的日本及新西蘭，其餘4隊包括：中國香
港、中國台北、中國及韓國。4支球隊先進行
單循環，首兩名的隊伍將自動贏得世界盃席
位。港隊在首場對中國台北的賽事，憑鄧伊
婷和許嘉希各進兩球以9：3大勝。第二場，
港隊以16：4擊敗中國國家隊，其中鄧伊婷
個人獨取4個入球，門將俞雅程擋出對手12
次射門，令港隊肯定獲得世界盃入場券。最
後一仗，港隊面對小組實力最強的韓國雖然
以8：16見負，但表現值得嘉許，門將廖曉
丹11次救出射門，首次代表香港的周旨程取
得4個入球。
香港女子隊教練馬珍妮表示：「4月完成香

港公開賽後，港隊積極備戰，實力有增無
減，無論在進攻的默契或防守的合作上均提
升了不少。我希望球員能繼續改善操控球棍
能力、提高棍網球IQ、體能及狀態，為2021
世界盃作好準備。」
男子組方面，同樣有6支參賽隊伍包括：

中國香港、韓國、日本、中國台北、中國及

澳洲。比賽採單循環制，首4名球隊晉級準
決賽，由首名對第4名，第2名對第3名，勝
出球隊於29日爭奪冠軍，負方則進行季軍
戰。港隊在首3場單循環賽事分別以1：14不
敵日本、15：1挫中國國家隊及4：13負於澳
洲手下，暫時3戰1勝2負。港隊餘下賽事將
先後面對韓國及中國台北。

香港女子隊奪棍網球世界盃資格

當中國女足以0：2不敵意大利
隊，就此16強止步，中國女足主
教練賈秀全眼中雖然略顯落寞，
但他沒有像上一場那樣流淚。
己隊不敵意大利後走向賽後發
佈會現場的賈秀全顯得十分平
靜。有記者率先提問：「輸掉這
場比賽後，很多隊員都不甘心，
賈指導，您甘心嗎？」
賈秀全彷彿一下子敞開心扉：
「不甘心只能以後再說，球員能
有幾個四年，你們記者有幾個四
年，我又有幾個四年，這是8強最
好的一次機會，但這場球沒拿下
來，我真對不起你們，對不起全
國球迷。」
「我們對意大利隊很了解，但
足球比賽就是看誰先犯錯誤。」
賈秀全彷彿自嘲似地說，自己水
平有限，足球的提高不能只靠老
賈一個，還需要幾代人努力。
「輸球主要是主教練的責任，隊
員都是好樣的，盡了最大努
力。」
四場比賽僅有一個入球，中國
女足的進攻端不斷被詬病，而在
分組賽引以為豪的防守端，也在
淘汰賽的緊張和壓力下出現不少
漏洞。賈秀全隨後解釋說，一支
球隊入球多少取決於教練水平，
沒有入球就是沒練到位。「但足

球是個平衡問題，不是光攻就能
入球，不是光防就能不失，它不
是電腦不是遊戲，是需要大腦支
配很多東西，這才是足球有意思
的地方。」
「這一年多來，有喜有悲。」

賈秀全嘆了口氣說，帶着女足姑
娘們練了很多，姑娘們很辛苦、
很努力、很自覺、很有慾望，比
賽中也很想去要，當然需要提高
的東西也很多。
雖然擁有過國青、國少、國奧

等多個男足國字號球隊和地方球
會執教經歷，但這還是賈秀全第
一次執掌中國女足教鞭。他說，
由於女性自身特點，狀態起伏也
會相對較大。「如何在重大比賽
中應對壓力可能是個世界性難
題，比如一些球隊技能和技戰術
都很好，但心理層面對臨場發揮
更為重要，我也在不斷摸索。」
本屆盃賽上，中國女足三次迎

戰歐洲球隊都未嘗勝績。賈秀全
說，亞洲球員自身身體條件和對
抗能力與歐洲球員有差距，至於
未來，中國女足應該在選材和訓
練上多下功夫，需要一代代教練
去努力。
當被記者問及給自己打多少分

時，賈秀全笑着說，沒有理由給
自己打分，而應該是媒體和球迷

為自己打分。「我沒法給自己做
出評價，及格也好，不及格也
罷，我自認為我盡力了。」
不過，這位前中國男足國家隊

隊長、亞洲盃最佳球員依然動容
地說，球員時代他參加過很多比
賽，唯有世界盃是個遺憾。「但
女足給了我機會，對我的執教生
涯和經驗積累都是前所未有的，
這一年對我來說是提高和學習，
帶女足參賽是靠幾代人的努力，
至於我有沒有接好這一棒，你們
大家去評論吧。」
「那您是否會繼續執教呢？」

有記者委婉地問出這個稍顯敏感
的問題。「怎麼問這麼早呢，你
看你也太着急了，我都沒來得及
想這個問題，和姑娘們那麼有感
情，我還沒來得及想呢。」賈秀
全開玩笑似地說。 ■中新社

主帥賈秀全：輸球責任在我
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■意大利球員賈欽蒂（中）慶祝入球。 新華社■賈秀全願承擔責任。 新華社

■■中國隊守門員彭詩夢中國隊守門員彭詩夢（（右右））在比賽後離場在比賽後離場。。新華社新華社

香港文匯報訊（記者郭正謙）由凝
動香港體育基金與新世界集團合辦的
「Sports for Development」舉行教練
培訓工作坊，前香港運動員張健達、
蘇伊俊以及18位教練聯同三位兒童社
工，親身與30多名基層兒童及青少年
作交流，成為首批將「設計思維」應
用於體育課程的教練。
「Sports for Development」是由
聯合國提倡的概念，強調通過體育
促進個人及社會發展，今次教練工

作坊目的在於從用家角度出發，發
掘青少年及特殊學習需要兒童的需
要，凝動香港體育基金總幹事江嘉
惠表示：「策劃今次活動是由於香
港缺少同類型的教練培訓，我們提
供的課程並非以培育精英運動員為
目的，而是通過體育訓練培養學員
的團隊精神、領導才能等等。」前
香港游泳代表張健達認為教練是接
觸學員的前線代表，因此不能忽略
教練培訓。

■■中國隊球員王霜中國隊球員王霜（（中中））
在比賽後落淚在比賽後落淚。。 新華社新華社

■香港首批
學習如何應
用「設計思
維」於體育
課程制訂上
的教練們獲
頒發證書。

大會圖片

■香港女子
代表隊球員
胡 嘉 汝 （9
號）攔截中
國 隊 的 進
攻。
香港棍網球
總會圖片

■■傑志的鄭展龍傑志的鄭展龍（（左左））引球突引球突
破破。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■陳肇鈞陳肇鈞（（中中））上半場替大埔取上半場替大埔取
得幸運入球得幸運入球。。 和富大埔圖片和富大埔圖片


